

Hoch die Hände

Paulas Freundin ist ja eine ganze Spezielle. Am Montag kann man sie bis mittags ja noch ganz gut ertragen, aber spätestens am Dienstagmorgen läuft sie herum mit einem Gesicht zum Eierabschrecken. Erst gegen Donnerstagmittag hellt sich ihre Miene wieder auf, und ab Freitag hat sie ein Lächeln im Gesicht. Denn dann ist das von ihr geschätzte Wochenende in Sicht. Nur gestern wirkte sie etwas mürrisch. „Verwandtenbesuch“, erklärte die Freundin knapp.

Paula

paula@schlitzerbote.de

Anzeige



Michael Bätz (links) und Patrick Susemichel (rechts) freuen sich mit EOS-Monteur Jan Franzkowski über die neue Recyclingtechnik. Fotos: Bernd Götte

23 Tonnen CO₂ werden eingespart

Innovationen beim E-Werk in Schlitz

Von unserem Redaktionsmitglied **BERND GÖTTE**

SCHLITZ

Auf dem Weg zur Klimaneutralität geht das Schlitzer E-Werk einen innovativen Weg. Das Öl, das als Isoliermittel in den Transformatoren dient, soll künftig recycelt werden.

Der kommissarische Leiter des E-Werks Patrick Susemichel sieht darin die Chance, auf einfachem Wege, für die Stadtwerke CO₂ einzusparen. In diesem Jahr werden es voraussichtlich 23 Tonnen sein.

Durch die Wärmeausdehnung während des Betriebes sammeln sich über Jahre gelöste Gase sowie Wasser in dem Isolieröl. Dies sei schlecht für die Betriebsteile wie zum Beispiel die Kupfer-

spule, weil es zu Korrosionen und Kurzschlüssen führen könne. Mit der Firma Electrical Oil Services aus Hamburg hat das E-Werk nun einen Partner gefunden, mit dem man das verunreinigte und gebrauchte Isolieröl wieder aufbereiten kann.

Kilian Gerbl vom Vertrieb des Unternehmens erläutert, dass zur Reinigung des Öls Lastwagen mit einer Wiederaufbereitungsanlage anrücken, die dann ähnlich einer Dialyse das alte Isolieröl abpumpen und gereinigt wieder in den Transformator zurückgeben. Auf diese Art und Weise werden in diesem Jahr rund 14 Transformatoren überholt. In den kommenden Jahren werden in diesem Verfahren bis zu 40 Transformatoren überholt. Im gesamten Netzgebiet sind circa 60 Transformatoren zusätzlich, um die Gemeinde Schlitz teilweise mit Strom zu versorgen.



Jan Franzkowski von der Firma EOS hat die Ölleitungen für den Wechsel montiert.



Gemeinsam mehr Spaß

SCHLITZ

Haben Sie auch schon manchmal gedacht: „Das würde ich jetzt gern machen. Aber allein?“ Wenn ja, dann sind Sie herzlich eingeladen zu unserem ersten Treffen am Donnerstag, 7. Oktober, um 16 Uhr in die Stadtbücherei Schlitz. Wir wollen gemeinsam überlegen, was man zusammen unternehmen könnte, das können Freizeitaktivitäten, aber auch Gesprächsrunden und so weiter sein. Wenn Sie Lust haben, sich mit anderen auszutauschen und ungefähr in der Altersgruppe 60+ sind, würde ich mich freuen, wenn Sie sich zu den Öffnungszeiten der Bücherei in Schlitz oder unter der Telefonnummer der Bücherei (06642) 7889 anmelden. Die Teilnehmerzahl ist begrenzt, und nach derzeitiger Pandemielage können nur Geimpfte, Genesene oder Getestete (nicht älter als 24 Stunden) teilnehmen. Auf rege Teilnahme hofft Ihre Schlitzer Büchereileitung Maria Geberlein.

3-G-Regeln beim Turnen

SCHLITZ

Das Eltern-Kind-Turnen der TSG Schlitz am Montag findet unter den geltenden 3-G-Regeln statt. Es dürfen also nur geimpfte, genesene oder getestete Begleitpersonen mit den Kindern in die Dreifelderhalle. Die Regeln gelten nur für die Erwachsenen. Die Übungsleiter bitten um pünktliches Erscheinen.

Frieda Möller, Abteilungsleiterin

IKEK: Öffentliche Info-Veranstaltung

Stand der Dorfentwicklung wird dargestellt

SCHLITZ

Seit Mitte 2019 werden Projekte des Integrierten Kommunalen Entwicklungskonzeptes (IKEK) der Stadt Schlitz umgesetzt.

Über den aktuellen Stand in der Dorfentwicklung und welche Projekte in den kommenden Jahren noch umgesetzt werden sollen, wird auf der öffentlichen Veranstaltung

am Mittwoch, dem 29. September 2021 um 19 Uhr in der Kulturscheune Queck

informiert.

Zur Einhaltung der Corona-Hygienevorschriften bitten wir um Anmeldung zu der

Veranstaltung mit Angabe der Adresse und Telefonnummer bei martin.wedler@schlitz-hessen.de bis zum 24. September 2021.

Für die Teilnahme gilt die 3G-Regel: Das heißt, dass ein Ergebnis eines negativen maximal 24 Stunden alten Corona-Tests oder ein Impf- oder Genesenen-Nachweis vorzulegen ist.

Des Weiteren sind die üblichen AHA-Regeln einzuhalten.

Sollten sich Vorgaben von Seiten des Landkreises ändern, werden wir Sie darüber informieren.

Weitere Informationen:

An dem Abend wird über die Umsetzung öffentlicher Projekte berichtet, wie z. B. die

Gestaltung der Außenanlage am DGH Rimbach, die Erarbeitung des Tourismuskonzepts oder den Neubau des Funktionsgebäudes für das Dorfmuseum Fraurambach.

Der zweite Teil des Abends ist mit Einblicken und Erfahrungen aus der Praxis den Privatmaßnahmen der Dorfentwicklung gewidmet. Mittlerweile wurden über 110 Beratungstermine in der Großgemeinde wahrgenommen und mehr als 35 Vorhaben bewilligt.

Weitere Informationen erhalten Sie direkt bei Herrn Wedler (Tel. 06642 970-20, E-Mail: martin.wedler@schlitz-hessen.de). Aktuelle Informationen entnehmen Sie bitte der Internetpräsenz www.schlitz.de/aktuelles/dorfentwicklung-ikek rsb

Eigenes Fahrrad kennzeichnen

Codierungsaktion der Polizei

ALSFELD

Sein Fahrrad codieren zu lassen, kann Fahrraddiebe abschrecken oder es bei der Zuordnung eines gefundenen Fahrrades erleichtern, den rechtmäßigen Besitzer herauszufinden. Manchmal macht auch „Gelegenheit Diebe“, wenn ein Fahrrad unverschlossen am Fahrradständer steht.

Um es den Dieben nicht so leicht zu machen, bietet die Polizeidirektion Vogelsberg eine kostenlose Fahrradcodierung am Mittwoch, 22. September, von 10 Uhr bis 15 Uhr bei der Polizeistation in Alsfeld an. Eine Voranmeldung ist erforderlich.

Interessierte können sich am Montag, 20. September, zwischen 10 Uhr bis 14 Uhr unter der Telefonnummer (066 31) 974-120 anmelden. Hier noch ein paar wichtige Hinweise:

– Nur unter Vorlage eines Eigentumsnachweises (zum Beispiel der Kaufbeleg) und eines gültigen Personalausweises ist eine Registrierung beziehungsweise Codierung möglich.

– Bei Rädern mit einem Carbonrahmen ist eine Codierung leider nicht möglich.

– Bei Pedelecs und E-Bikes wird darum gebeten, den Schlüssel für den Akku mitzubringen.

– Neben der Anmeldung bringen Sie bitte eine medizinische Maske mit. Ein Test ist nicht erforderlich. p